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THE ROTARY CLUB OF PORT NAGOYA 

Weekly Report    

名 古 屋 み な と 

CREATE HOPE in the WORLD  世界に希望を生み出そう   R.I．会長 ゴードン・R・マッキナリー 

                                 

2023～2024

 

 
第 2678回例会 №8 

2023年(令和 5年) 9月 8日(金) 曇 
「奉仕の理想」 
ガバナー補佐訪問 

 

承 認 1966 年 5 月 12 日 例会日 金曜日 12：30 
例会場 名古屋マリオットアソシアホテル 
事務局 TEL 052-221-7020 FAX 052-221-7023 

 E-Mail office@portnagoya-rc.com  
 URL http//www.portnagoya-rc.com 

会 長 柳澤 講次   幹 事 藤掛 誠一郎 

広報・雑誌・会報委員長 野崎  修 

 

出席報告 
会員 58名中 51名 出席率 87.93% 
〇ゲスト ガバナー補佐 藤井 圓隆様 

地区副幹事  市川 善英様 
     地区スタッフ 下地 正孝様 

分区幹事   筧  正紀様 
     分区副幹事  山田 晃也様 
 会長挨拶                 会長 柳澤 講次君 

機会があります。対象の皆さんはご出席よろしくお願
いします。さてロータリーの組織は、世界→国→地区
→分区→各クラブの流れに対し、一つの統一した方向
性が作り出されています。が少し見方を変えて、各ク
ラブ→分区→地区という見方をしたときに、あらわれ
てくるのが「ロータリアンにとってのロータリーの楽
しさ」だと思います。それはだれも否定しないと思い
ます。あるクラブはクラブテーマとして「楽」サブテ
ーマで「楽しみこそクラブの要、楽こそ会員増強の
要、らくして楽しみましょう。」を挙げています。す
ごい本音のテーマとして感心しました。これは私の考
えですが、日本人は自分のためより、ほかの人のため
に頑張る方が得意です。ロータリーの原理、理念は
我々にとってとても大事だと思います。「楽しみと原
理、理念の両立」にそんなところを地区の皆さんに常
日頃まとめてしていただき感謝しています。今後地区
の皆さんと一致協力して次の世代のロータリアンを創
り出していきたいと思います。 
今後とも補佐はじめ地区スタッフのご指導ご鞭撻をお
願いしてご挨拶とさせていただきます。 

皆さんこんにちは。 
まずもってガバナー補佐は
じめ役員のかた、ようこそ名
古屋みなとロータリークラ
ブにお越しいただきました。
心より歓迎いたします。 
今日は例会のあとのアッセ
ンブリーでは今年度の活動
について、お話し合いをする 

ニコ BOX 

 

(ニコボックス頂戴いたしました）藤井ガバナー補佐 

(ニコボックス頂戴いたしました） 第 2760地区 
(藤井ガバナー補佐、市川地区副幹事、下地地区ス
タッフ、筧分区幹事、山田分区副幹事、ようこそ
お越しくださいました。本日はよろしくお願いし
ます)                柳澤会長
(藤井ガバナー補佐、市川地区副幹事、下地地区ス
タッフ、筧分区幹事、山田分区副幹事、本日はよ
うこそお越しくださいました。藤井ガバナー補
佐、後ほど講和をよろしくお願い致します) 

         藤掛幹事 
(誕生日のお花ありがとうございました) 山田(胖)君 
(藤井ガバナー補佐、市川地区副幹事、下地地区スタ
ッフ、筧分区幹事、山田分区副幹事、ようこそお越
しくださいました。本日はよろしくお願い致します)  

中村君 
(ようこそ藤井ガバナー補佐。ご来訪いただきありが
とうございます)             岡本君                 
(藤井ガバナー補佐、市川地区副幹事、下地地区スタッ
フ、筧分区幹事、山田分区副幹事、ようこそお越しく
ださいました。本日はよろしくお願い致します)                  
                    芹澤君 
(藤井ガバナー補佐、市川地区副幹事、下地地区スタ
ッフ、筧分区幹事、山田分区副幹事、ようこそお越
しくださいました。本日はよろしくお願い致します) 
                                        岩佐君 
(藤井ガバナー補佐御一行様、ようこそお越しくださ
いました。補佐訪問は長丁場になりますのでくれぐ
れもご自愛くださいませ。本日は、どうぞよろしく
お願いいたします)            長瀬君 
(本日司会をさせていただきます。一生懸命やりま
す。宜しくお願い致します)        大矢君 
(河野先生、北川君、名古屋掖済会病院でのコンシェ
ルジュ検診、大変快適に過ごすことが出来、ありが
とうございます)            長谷川君 

                         
本日合計        59,000円 
累  計      684,000円 

mailto:office@portnagoya-rc.com
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幹事報告                 藤掛 誠一郎君 

9 月 23 日ブラックジャック体験でお披露目します。
T シャツはおひとり 3,000 円でご協力をお願いしま
す。 
・12 月 10 日～11 日に家族旅行へ行く準備として、
9月20日 松江ロータリークラブとの交流を予定して
います。松江ロータリークラブの例会に、棚橋会長エ
レクト、山田(章)君、藤原君、久留宮君、藤掛の 5人
で参加し、バナー交換をする予定です。 
・先週行いましたハワイ・マウイ島の山火事被害義捐
金寄付先ですが、ガバナー事務所の取り組みを待っ
て、それまで義捐金はクラブで預かることにしまし
た。 
・またガバナー事務所から「秋田豪雨災害」義捐金の
協力依頼がありましたので、本日皆さんにご協力をお
願いしております。入口の受付で行っています。これ
は本日限りとなっているので皆さんのご協力をお願
いいたします。 
 
２．その他、地区などの報告です。9月 4日 2023-
24 第 3 回研修実行委員会に寺本君が出席していただ
きました。ありがとうございます。 
 
３．新しい会員名簿ができあがり本日配布いたしまし
た。 
 
以上です。 

ガバナー補佐訪問講和 

第2760地区西名古屋分区ガバナー補佐 
                  藤井 圓隆様 
 

１．先週行われた理事会報告
で、主な項目のみ報告しま
す。残りはWeeklyをご覧く
ださい。 
・敬老会員の年齢を 75歳か
ら 80歳に変更するか 10 月
理事会で審議します。 
・暑い時期に行う行事で着
る Tシャツを作ることとし、 

クラブさんは 57周年でございますが、名駅ロータリ
ークラブは 30数年で、日頃はご指導ご鞭撻をお願い
しているところでございます。引き続きよろしくお
願いしたいと思います。 
簡単な自己紹介ではございますが、私、藤井 圓隆

と申しまして、本職は坊さんでございます。職業訓
練は、不動産鑑定をやっておりますが、これは息子
が中心にやっております。中村区にあります大黒寺
の住職でございます。御本尊様がちょっと変わって
おりまして三面大黒と申しまして体が一つの所に頭
が三つついています。正面が大黒様で、向かって右
側が弁天様で、左側が毘沙門様という非常に珍しい
ご本尊様のお寺の住職でございます。京都の高台寺
の下に三面大黒で同じような有名なお寺がございま
すが、そこと同じご本尊様をおまつりしているお寺
でございます。豊臣秀吉が珍重したという事でも有
名でございます。そのお寺で昭和 53年から 40年以
上住職を務めさせていただいています。 
ロータリー歴は 2000年 8月から、名駅ロータリ

ークラブに、主に国際奉仕の青少年交換等をやらせ
ていただいています。娘も青少年交換で 1年間、ボ
ルドーに行かせていただきました。そういう関係で
娘が手配しますワインを飲むようになりまして、最
近は、専ら晩酌はワインです。座右の銘は、大黒寺
は天台宗のお寺でございまして、最澄が申しました
「忘己利他」（もうこりた）、「己を忘れて他を利する
のは慈悲の極みなり」という有名な言葉です。これ
はロータリーによりますと「超我の奉仕」我を超え
て奉仕するという言葉と軌を一にするもので、これ
も何かのご縁かなと最初から思っておりました。奉
仕という言葉は仏教語の中には、ございませんの
で、仏教語の中で当てはまる言葉を探しますと、「布
施」という言葉が見当たります。布施には、３種類
ございまして、第一に財施 (ざいせ)お金とか財産を
施すもの。次に仏法を説く法施 (ほうせ)、仏教の事
を教えること。最後に無畏施 (むいせ) と申しまし
て、人間の気分を良くさせるというものです。ロー
タリアンがロータリー財団へ日頃寄付していただく
のは、いわゆる財施でございまして、財施がない事
には全然財政が成り立たないという仕組みですの
で、ぜひみなさん継続してご支援・ご寄付をお願い
したいと思います。 
今年度の RIの会長さんは、ゴードン R. マッキ

ナリーさんというスコットランドの方でございま
す。岡本先生と同じ歯医者さんでございます。スコ
ットランド教会の重鎮の宗教人で、読書家です。次
年度は、ペンシルベニア州のステファニーさんとい
う女性会長になる予定です。今年度の RIのテーマ
は、「世界に希望を生み出そう」と非常に大きなテー
マです。マッキナリーさんが就任演説で「平和が無
いところには希望がない。ロシアにもウクライナに
も希望がない。今こそロータリアンが行動を起こす
時期である。今がチャンスだ。」ということをおっし
ゃっているそうでございます。 

みなさま、こんにちは。今
年度西名古屋分区ガバナー
補佐を仰せつかった藤井 
圓隆と申します。よろしくお
願いいたします。 
みなとロータリークラブ

さんにおかれましては、わが
名駅ロータリークラブのい
わゆる兄弟のクラブでござ
いまして、みなとロータリー 
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本年度地区のガバナーは豊田ロータリークラブの
酒井 法丈さんです。警備保障会社の社長さんです。
次年度のガバナーは、吉川 公章さん、次々年度の
鈴木康仁さんの予定です。 
今年度の地区方針は、「培おうプライド、育もうブ

ランド、そして未来へ!!」です。酒井ガバナーが「ロ
ータリアン 1人 1人が、ロータリアンであることに
プライドを持つ事によって、ロータリーブランドが
育くまれ、将来のロータリーに繋がる。自分が 25年
前ロータリアンになった時は、これで地域の名士に
なれると思い非常に嬉しかったという気持ちが強か
った。」と仰っていました。私も、ロータリアンにな
った時は、相応の自負を持たないといけないなと感
じました。酒井ガバナーは非常に熱血漢で熱く語ら
れる方ですので、もうすぐガバナー訪問があると思
いますが、ご期待いただきたいと思います。 
酒井ガバナーが、よく DEI（多様性と公平性、参

加）と仰ってますが、簡単に申しますと、解放され
たロータリーということです。具体策は次の三つで
す。 
第一が楽しい例会、面白い例会にしてください。

プログラムは大変だと思いますが、外部卓話は講師
の力によることも多く、予算も大変だと思います
が、外部卓話の充実をお願いしたい。面白いプログ
ラムを作って面白い例会の開催をお願いしたいとい
う事でございます。 
二番目に会員増強について、酒井ガバナーはコロ

ナ前の会員数に戻したい、現在 4600→4800と５％
増で大変ですが、会員増強を引き続きぜひお願いし
たいと仰っています。 
西名古屋分区 14ロータリークラブの会員の明細で

ございますが、みなとロータリークラブさんは 2023
年 6月 30日現在の話ではございますが、女性会員 1
名（※現在は 2名）でちょっと寂しいと言います
か、世界的に見ますと 30％くらいが女性会員で、日
本国内は 10％が女性会員で、西名古屋分区が 7％と
他の地区に比べて低いので女性会員の増強もお願い
したいと思う次第です。ちなみに西名古屋分区で一
番高いのが中部名古屋みらいロータリークラブさん
で 20％です。 
三番目に、地区補助金を使って具体的な奉仕を行っ
ていただきたい。みなとさんでは、コロナで中断し
ていたそうですがブラックジャックで受けられると
いう事で安心しています。愛知県の 84クラブのう
ち、65クラブは地区補助金を使う予定がありますが
残りの 19クラブは事業をやる予定はありません。た
くさんのロータリークラブさんに地区補助金を使っ
た事業をやって頂きたいと酒井ガバナーも仰ってい
ました。使っていない地区補助金をローターアクト
クラブの自立に使えないかという事で、今回取り組
む予定です。 
次に、ポリオの根絶についてです。10月中に 1回

ポリオ例会の開催をお願いしたいという事でござい
ます。ポリオ例会の開催はいろんな形があります
が、ボックスを回してポケットマネーで寄付という 

形でも結構です。10月 27日にポリオ根絶チャリテ
ィーコンペがございますので、多数の方々の参加を
お願いしたいという事でございます。 
次にシンガポール国際会議の参加をぜひお願いし

ます。2024年 5月 25日（土）ガバナーナイトに
300名を募集しています。 
今年度のガバナー特別賞の４つの条件についてで

すが、クラブ戦略委員会設置と、マイロータリー登
録６０％以上も問題ございません。 

PHS（ポールハリスソサエティ）会員５％以上
は、年間１０００ドル以上の寄付を宣言して頂くと
PHSのメンバーとなります。2760地区では４７名
しかいないという事で、全国平均の５％まで持って
いきたいです。なかなか難しいとは思いますが、ぜ
ひこの目標で PHSに入っていただきたいです。地区
補助金事業もやってらっしゃるので、PHS会員５％
以上を達成すると、みなとロータリークラブさんも
ガバナー特別賞が獲得できるという事であります。 
ここで 2760地区のプラス面の特徴を申します

と、日本最大の会員数を誇ることです。ワールドフ
ードフェスタから酒井ガバナーからの提唱で 10年を
機にロータリーフードティバル（RFF）に名前を変え
て継続しております。他の地区には無い有益な事業
を行っていることが特徴です。 
青少年交換も活発で今年度は 12名の方の青少年交

換が決まっております。米山奨学生が 55名と日本最
大級の受け入れを行っております。マイナス面は、
米山奨学基金の個人寄付金額が当地区は全国平均よ
り低いのが課題です。 
次は、ガバナー補佐からのお願いでございます。

本年度も 2024年 2月 14日に ANAグランコート名
古屋で I.M.を行います。元産業再生機構の CEO冨山
和彦さんにお願いしたいと思っています。有益な話
も聞けると思いますのでぜひご参加のほどよろしく
お願いします。I.M.のアトラクションは、OSK日本
歌劇団をお招きしますので、ご期待願いたいと思い
ます。 
ロータリー・フードフェスティバルを名古屋久屋

大通広場で 2024年 4/20(土)21(日)に行いますの
で、例会を持ち出していただいてご参加頂けたらと
思います。チケットは例年通り一つ 2,000円で、1
人 20,000円以上買って頂くとありがたいと思いま
す。協賛広告にもご協力いただけるとありがたいで
す。分区単位でのブースも設置することになってい
て西名古屋分区では環境に優しい食材、低農薬有機
農法の野菜等の販売、飲食も考えております。環境
に優しい食材を教えていただくとありがたいです。 
お願いばかりで恐縮でございますが、西名古屋分区
ガバナー補佐として地区を盛り上げていきたいと思
いますのでご協力のほどよろしくお願いいたしま
す。 
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藤井ガバナー補佐の挨拶から始まり、 
１．女性と若年層の会員増強の促進 
２．ＲＦＦへの参加のお願い 
３．入会 3年未満は年に 2回ほどの研修会の実施 
４．マイロータリー、ＳＮＳの活用並びに地区ロー

タリーアプリの周知 
５．ポリオプラスソサイエティへの寄付の促進など 

和やかな雰囲気での歓談でした。 

西名古屋分区ガバナー補佐訪問懇談会 

                  
とき  9月 8日（金）11：30～ 
ところ 名古屋マリオットアソシアホテル 
    17階「桐」 
出席者  ガバナー補佐 藤井 圓隆様 

地区副幹事  市川 善英様 
     地区スタッフ 下地 正孝様 

分区幹事   筧  正紀様 
     分区副幹事  山田 晃也様 

      柳澤会長、芹澤副会長、藤掛幹事、 
棚橋会長エレクト、中井副幹事 

 計 10名 

第 2 回クラブアッセンブリー議事録 

とき  9月 8日（金）13：30～ 
ところ 名古屋マリオットアソシアホテル 
    17階「ルピナス」 
出席者  ガバナー補佐 藤井 圓隆様 

地区副幹事  市川 善英様 
     地区スタッフ 下地 正孝様 

分区幹事   筧  正紀様 
     分区副幹事  山田 晃也様 

      柳澤会長以下 16名、 
入会 3年未満会員 7名    計 28名 

 
１．藤掛幹事より、ガバナー補佐はじめ各役員の紹介 
 
２．藤井ガバナー補佐よりご挨拶 
 
３．各委員会報告 

クラブ計画書に基づき各委員長より今年度
の活動方針、実施計画、状況報告。 
 

４．ガバナー補佐総評 
地区補助金を活用して行う名古屋掖済会病
院のブラックジャック体験、親睦家族旅行、
家庭集会、会員増強（8060運動・・・60周
年に 80名）などから、当クラブ活動を高く
評価していただきました。 
 

５．市川副幹事、下地地区スタッフ、筧分区幹事、 
山田分区副幹事の挨拶に続き、柳澤会長、芹澤 
副会長並びに棚橋会長エレクトのまとめで滞り 
なく無事に完了しました。 

秋田豪雨災害義援金 

 

皆さまよりお寄せいただいた義援金が総額 16,000円
となりましたことをご報告させていただきます。義援
金は、ガバナー事務所が取りまとめ、被災地区へお届
け致します。 
皆さまの温かいご支援、ご協力に感謝申し上げるとと
もに、被災地の一日も早い復興を心よりお祈り申し上
げます。 
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 日 今後の例会予定 

9 

15 敬老例会 
16F「アイリス」 

22 休会 
23 ブラック・ジャック体験 

29 

例会変更 
ガバナー公式訪問 9/28（木） 
名古屋丸の内 RC合同例会 
名古屋クレストンホテル 

10 

6 港友例会 
17F「コスモス」 

13 休会 

20 例会変更 
家族旅行会 12/10～11 

27 
卓話 
元 NHKアナウンサー 三宅 民夫氏 
17F「コスモス」 

11 

3 休会 

10 例会変更 
地区大会 11/11～12 

17 港友例会 
17F「コスモス」 

24 休会 
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